
 

 

1 
пр. Абая, 52, г. Алматы, 050008, Казахстан. Тел.: (+ 7-727) 392-15-54, registry@caricc.org, www.caricc.org   
52, Abai ave. Almaty, 050008, Kazakhstan. Tel.: (+7-727) 392-15-54, registry@caricc.org, www.caricc.org   

 

 
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ВЫПУСК О ПРОШЕДШИХ СОБЫТИЯХ 

В АНТИНАРКОТИЧЕСКОЙ СФЕРЕ 
(по материалам СМИ) 

 
 

14-20.09.2020                                                    № 29  
      

ПППООО   ГГГОООСССУУУДДДАААРРРСССТТТВВВАААМММ---УУУЧЧЧАААСССТТТНННИИИКККАААМММ   ЦЦЦАААРРРИИИКККЦЦЦ   
 

        РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН  
 

ЕВРОСОЮЗ ПОМОГАЕТ СТРАНАМ ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ 
УКРЕПЛЯТЬ ГОСГРАНИЦЫ 
Почти 22 миллиона евро намерен потратить Евросоюз на укрепление границ пяти 
Центральноазиатских республик, сообщает корреспондент «Хабар 24». Деньги будут 
выделены в течение пяти ближайших лет на реализацию специальной программы, 
участником которой станет и Афганистан. Цель проекта – создание эффективной 
пограничной системы, в том числе и для расширения торговли между странами 
региона. Без малого два десятка лет Евросоюз помогает пяти странам Центральной 
Азии укреплять государственные границы. Теперь к этому процессу решено 
подключить Афганистан. Как говорят европейские чиновники, улучшение дел в этой 
стране поможет стать ей более стабильной и перестать быть очагом напряжённости в 
регионе. Часть средств будет потрачена на техническое оснащение контрольно-
пропускных пунктов на государственной границе Афганистана, обучению персонала, 
созданию эффективной системы контроля передвижения людей и товаров. По такой 
же схеме Евросоюз действует и в Центральной Азии. Шарлотт Эдриэн, глава отдела по 
сотрудничеству ЕС в КР: - Первостепенная задача, это повышение потенциала 
пограничных служб центрально-азиатских государств. В конечном итоге все эти усилия 
должны привести к тому, что взаимная торговля будет вестись прозрачно со всеми 
формами отчётности. Таким образом, мы сможем поставить барьер на пути незаконной 
торговли и попытаемся привлечь к процессу расширения торговых взаимоотношений 
Афганистан, чтобы польза была максимальной для всех стран региона. Как и прежде, 
первостепенными задачами европейской программы BOMCA, является 
противодействие в Центральной Азии терроризму и организованной преступности, 
включая незаконный оборот наркотиков и торговлю людьми. За 17 лет реализации 
проекта Евросоюзом на эти цели было потрачено 40 миллионов евро. Больше всего 
денег было израсходовано на поставку специализированного оборудования для 
контрольно-пропускных пунктов на границах Кыргызстана и Таджикистана. Евросоюз 
намерен и дальше вести тесную работу с органами нацбезопасности, таможенными 
структурами, фито-санитарными службами и пограничниками Центрально-Азиатского 
региона. Курманбек Исаков, заместитель председателя государственной пограничной 
службы КР: - Далеко не секрет, что международные террористические организации и 
наркотрафик проходят по южному нашему рубежу, через территорию сопредельных 
государств и по нашей территории. И мы в связи с этим обязаны усилить 
государственную границу. Более конкретно контрольно-пропускные пункты, а также и 
на зелёной границе, на юге нашей республики. Ещё одно важное направление 
программы Евросоюза - обучение будущих специалистов пограничных ведомств. В 
частности, внедрение в высшие учебные заведения программ по подготовке 
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таможенников. К примеру, Казахский национальный университет имени Аль-Фараби 
стал первым высшим учебным заведением в Центральной Азии, получившим 
сертификат Всемирной Таможенной Организации, подтверждающий международную 
аккредитацию образовательной программы «Таможенное дело». К слову, диплом 
университета по этой специальности даёт право работать на таможнях не только 
центрального региона, но и Европы. https://24.kz/ru/news/in-the-world/item/423209-evrosoyuz-

pomogaet-stranam-tsentralnoj-azii-ukreplyat-gosgranitsy  

 
ЗАВОД ПО ПЕРЕРАБОТКЕ КОНОПЛИ ПЛАНИРУЮТ ПОСТРОИТЬ В 

ЖАМБЫЛСКОЙ ОБЛАСТИ 
В Жамбылской области планируют построить завод по переработке конопли. По 
словам главы региона Бердибека Сапарбаева, необходимо взять для примера опыт 
других стран и наладить производство каннабиса в медицинских целях, так как в 
области расположены более ста тысяч гектаров дикорастущей конопли. Об этом он 
заявил в ходе совещания Координационного совета по обеспечению законности, 
правопорядка и борьбы с преступностью. 
По данным пресс-службы акимата Жамбылской области, директор ТОО «Zhana Zhol 
Holding limited» Александр Ким выразил заинтересованность в проекте. Он считает, 
что климатические условия, географическое положение региона дают возможность 
для изучения и переработки, а также производства, как сырья, так и готовых 
лекарственных средств. Также местные жители будут обеспечены новыми рабочими 
местами. 
По его словам, компания намерена развивать научно-исследовательские работы, 
внедрять современные технологии в области культивации и переработки конопли, 
получать компоненты с дальнейшим использованием для производства лекарственных 
средств. 
Александр Ким предложил реализовать проект в четыре этапа, в ходе которого будут 
проведены исследовательские работы, внесены изменения в действующее 
законодательство страны. 
Аким Жамбылской области отметил, что на первом этапе надо реализовать пилотный 
проект. «Так мы сможем защититься от рисков. Местным госорганам нужно тесно 
сотрудничать с министерствами и не затягивать реализацию проекта», – сказал он. 
В июне 2019 года к руководству акимата Жамбылской области обращались 
представители канадской компании Cannamedika с вопросом о возможности создания 
производства масла каннабиса. При этом было отмечено, что данная продукция имеет 
исключительно медицинское направление. 
Напомним, в начале 2020 года сообщалось, что в Узбекистане разрешили в 
промышленных целях выращивать каннабис с содержанием наркотического средства 
тетрагидроканнабинола до 0,2%. Выращивание этого растения не должно быть 
связано с производством наркотических средств. Предприниматели смогут 
культивировать каннабис на основании лицензии, которая стоит $22 с каждого 
гектара. https://kursiv.kz/news/otraslevye-temy/2020-09/zavod-po-pererabotke-konopli-planiruyut-postroit-

v-zhambylskoy-oblasti  
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        РЕСПУБЛИКА ТАДЖИКИСТАН  
 

СЕКРЕТАРЬ СОВБЕЗА РТ И ГЛАВА МИД ИРА ОБСУДИЛИ БОРЬБУ С 
ТЕРРОРИЗМОМ И ЭКСТРАДИЦИЮ ЗАКЛЮЧЕННЫХ 

Находящийся в Таджикистане с рабочим визитом исполняющий обязанности министра 
иностранных дел Афганистана Мухаммад Ханиф Атмар на встрече с секретарем Совета 
безопасности Таджикистана Насрулло Махмудзода высоко оценил поддержку 
Таджикистаном позиции Исламской Республики Афганистан в мирном процессе и 
переговорах с талибами. 
Глава афганского внешнеполитического ведомства призвал к сотрудничеству в борьбе 
с терроризмом, охране границ и предотвращении незаконного оборота наркотиков, 
сообщает в пятницу сайт МИД Афганистана. 
«В свою очередь Махмудзода подчеркнул важность расширения двусторонних усилий 
по борьбе с терроризмом и обеспечению безопасности границ и объявил о готовности 
Таджикистана сотрудничать с Афганистаном в этих областях», – говорится в 
сообщении. 
Отмечается, что стороны также «обсудили экстрадицию задержанных, создание 
Комиссии по сотрудничеству в области безопасности между двумя странами и 
выработку всеобъемлющего и эффективного регионального решения по борьбе с 
терроризмом». http://avesta.tj/2020/09/18/sekretar-sovbeza-rt-i-glava-mid-ira-obsudili-borbu-s-

terrorizmom-i-ekstraditsiyu-zaklyuchennyh/ 
 

ПППООО   ДДДРРРУУУГГГИИИМММ   СССТТТРРРАААНННАААМММ 
 

                   СССШШШААА                                                            
 

В США ОТЛОЖИЛИ ГОЛОСОВАНИЕ ПО ЛЕГАЛИЗАЦИИ МАРИХУАНЫ 
Голосование по законопроекту на федеральном уровне в США о легализации 

марихуаны отложено сенаторами от Демократической партии страны. Об этом 18 
сентября сообщает газета The Hill. 
По информации журналистов издания, голосование по указанному законопроекту 
должно было состояться в Палате представителей Конгресса США, однако часть 
сенаторов-демократов, которая придерживается более центристских взглядов, 
обеспокоилась возможностью проведения такого голосования до момента окончания 
законодателями работы над новым пакетом мер по стимулированию американской 
экономики во время связанного с пандемией кризиса. 
Также уточняется, что на данный момент не исключен вариант того, что голосование 
по законопроекту о легализации марихуаны будет теперь проведено уже после 
выборов президента США, которые состоятся в ноябре. 
Напомним, в настоящее время законы в США на федеральном уровне запрещают 
хранение и употребление марихуаны, так как последняя считается наркотическим 
средством. https://regnum.ru/news/3067213.html 
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